



Debe establecerse un orden de prioridades para la serie de medidas a adoptar

- Mascarillas higiénicas o para partículas tipo P3: siempre que se realicen trabajos donde haya salpicaduras de sangre o fluidos corporales a las mucosas (partos, curas, vacunaciones, etc.).
- Guantes homologados, impermeables al agua y desechables.
- Ropa de protección (buzo) u otra que cubra la ropa normal: debe servir de barrera al contacto, reteniendo en parte la suciedad infectada.
- Batas y/o delantales impermeables, gorras, etc.: útiles en la asistencia a curas, partos, vacunaciones, etc.
- Protectores oculares: son útiles para prevenir salpicaduras o proyecciones sobre la mucosa ocular.

Todos los EPI y ropa de protección se deberán limpiar con jabón inmediatamente después de su utilización diaria. Primar la utilización de materiales desechables.

Los trabajadores deberán estar perfectamente formados e informados de los riesgos y de su prevención, así como del mantenimiento y uso adecuado de las prendas de protección.

3. Medidas de prevención médica (vacunaciones al personal)

- Reconocimientos médicos específicos.
- Vacunaciones al personal: el trabajador también puede ser él mismo sujeto y foco de infección.
- Si existe riesgo, el empresario deberá ofrecer la vacunación gratuitamente, explicando ventajas e inconvenientes de la misma
- Atención precoz en caso de pinchazo o herida.
- Acciones posteriores a la enfermedad como notificación y acciones para impedir posibles secuelas permanentes.

RECOMENDACIONES PREVENTIVAS:

1. Establecer programas de sanidad veterinaria y vacunaciones.
2. Ventilar adecuadamente los lugares de trabajo, sobre todo antes y durante la limpieza de los depósitos de estiércol.
3. Retirar la basura y desechos de los alrededores de los edificios para impedir la proliferación de vectores.
4. Tener en cuenta el comportamiento de los animales, al administrar vacunas y durante los tratamientos, para evitar riesgos varios y pinchazos con agujas.

Mal de muchos, consuelo de tontos



M. Marco Laguna
Jefe de Producto para Conejos, NANTA S.A.
m.marco@nutreco.com

Ya con éste será el tercer año consecutivo que el precio medio del conejo vivo en granja se mueva en ese inexorable "breakeven" de costes que se ubica ente 1,60 y 1,70€/kg.

Todo parece subir: el IVA, la luz, el agua, la mano de obra, el pienso, incluso el IPC que se había detenido por un tiempo. Mientras tanto, los conejos valen lo mismo.

El último informe USDA (Departamento de Agricultura de EEUU), que marca las pautas de tendencia de los ingredientes y mueve cantidades formidables de dólares en compra-venta de futuros, alienta un devenir poco prometedor para los precios de las materias primas. El cereal, con el maíz al frente, aguanta posiciones alcistas (con ello también las harinillas, segundas, terceras y cuartas que empleamos en pienso para conejos) y los movimientos de la soja (aunque este año hay "el cosechón del siglo") son inciertos y dependerán en gran medida de la importación de China. La soja marca el precio de los proteicos. "Los pasillos" dicen que se están cerrando posiciones de compra de maíz (antes de cosecha) por encima de los 235€/Tm, que Brasil, como buen comerciante, comenta que la sequía está afectando muy negativamente a la sembradora de soja y que de manera previsible las estimaciones de cosecha se están quedando muy largas. Personalmente, desconozco la verdad y nadie sabe hasta dónde llega la realidad (si es que queda algo) y en qué lugar comienzan los intereses económicos creados.

Mal de muchos, consuelo de tontos

La totalidad de las especies ganaderas está atravesando momentos de gran compromiso pero lo que me queda claro es que la supervivencia a esta tempestad depende en gran medida de una sinergia sectorial que mataderos, productores y fabricantes nos veremos obligados a alimentar

Los mataderos deberán pretender un aumento de precios a sus clientes; de algún modo, un incremento de costes productivos ha de repercutirse por fuerza en el consumidor final (que "va bueno" también...).

El productor tendrá que hacer más esfuerzo si cabe para criar conejos al máximo de manera rentable y conseguir canales de primera calidad al menor coste (para que también al matadero le salgan sus cuentas) y los fabricantes, los que nos dedicamos a la nutrición, si bien hemos optimizado nuestros procesos productivos, tendremos que vigilar muy de cerca la calidad de los ingredientes que nos ofrezcan (y no meter "gato por liebre") dado que en momentos de carestía existe un riesgo fuerte. Creo también que deberemos asumir el importante reto de conseguir formulaciones de alta eficiencia con ingredientes alternativos y aprender a manejarlos de modo preciso porque a lo peor, "meter cebada en el pienso" se puede convertir en un lijazo que no sea económicamente soportable por la cadena.

Suerte a todos. ♦

5. Controlar las plagas en animales e instalaciones (desratización, desinsectación, etc.).
6. Utilizar prendas de protección adecuadas para tratar animales enfermos.
7. Cogér rutinas de lavar y/o desinfectar las manos y ropa de trabajo habitualmente.
8. No comer, beber o fumar en el puesto de trabajo.
9. Dejar diez minutos después del trabajo para el aseo personal.
10. Disponer de un botiquín de primeros auxilios bien equipado en el lugar de trabajo. ♦

